
RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA FERAt
PRESIDÊNCIA - ROBSON MAIA 



AÇÕES DE RELACIONAMENTOS INSTITUCIONAIS 
Ao longo de quase um ano diversas ações foram implementadas para nos apresentarmos à
sociedade. Em resposta a convites e também de inciativas da FERAt, foram realizadas algumas
visitas a instituições públicas e privadas.



AÇÕES DE RELACIONAMENTOS INSTITUCIONAIS
30 de março de 2022 

Visita ao SEST / SENAT, unidade de Duque de Caxias. Convite realizado pelo professor Anderson Carvalho. Na pauta,
possibilidade de convênio entre FERAt - SEST/SENAT para atendimento dos filiados à FERAt em tratamentos
dentário, psicológico, nutricional e fisioterápico.



CEDAE - Aguadeiros
19 de março de 2022 

Apoio da CEDAE - Companhia Estadual de Águas e Esgotos do
Rio de Janeiro, através do serviço de Aguadeiros, para a
distribuição água para os participantes do evento no dia 20 de
Fevereiro de 2022.

Campeonato Estadual Rio Loterias Caixa Sub-20 (20 de
março), teve



ANGURME CULINÁRIA AFRO BRASILEIRA
19 e 20 de março de 2022 

Através da empresária e Cheff da Angurme Culinária Afro
Brasileira, Maria Júlia Barbosa (Maju), recebemos doações de
refeições e sanduiches para equipe da organização de alguns
eventos - Campeonatos e Torneios.

https://www.instagram.com/kaza123____/



PARCERIA EsEFEx
17 de março de 2022 

Solicitei ajuda à CBAt, através do presidente Wlamir Motta, mediação com a EsEFEx
para empréstimos de equipamentos e implementos para a realização dos campeonatos
estaduais. Fomos atendidos, nos garantindo melhores condições técnicas e
operacionais.
Jorge Archanjo, Vice presidente, foi o ponto focal operacional entre a FERAt e a EsEFEx.
O transporte foi providenciado pelo Diretor Executivo, Weldon Massi, através dos seus
contatos com a Brigada Paraquedista. Em razão da limitação estrutural da cobertura do
caminhão de transporte do EB, não foi possível trazer os colchões da EsEFEx.



PARCERIA EsEFEx
17 de março de 2022 

Agradecemos a significativa colaboração do Professor Ormandino Rodrigues, que nos
emprestou seus colchões de salto. Os transportes dos mesmo ficaram sobre a
responsabilidade do Diretor Executivo Weldon Massi, com apoio de transporte com
viaturas da Bridada Paraquedista.



PARCERIA EsEFEx – Escola de Educação Física do Exército
17 de março de 2022 



PARCERIA CDA
17 de março de 2022 

Para garantir a possibilidade de cronometragem eletrônica durante a realização dos Campeonatos
Estaduais Rio Loterias Caixa da Atletismo Sub 20, solicitei a parceria da CDA – Comissão de Desportos da
Aeronáutica, através do Cel. Av. xxxxx, o empréstimo dos sistema de cronometragem eletrônica.
Prontamente atendidos, tivemos o suporte do operador Sub-oficial C...., nos permitindo um sistema
redundadnte, somando conhecimentos aos nossos operadores Luís Claudio e Josephe Peixoto. Essa
interlocução com a CDA foi facilitada pela contribuição do colaborador da FERAt, Ricardo Alves.



PARCERIA - VIDA SERVIÇOS MÉDICOS
29 DE JANEIRO DE 2022

18, 19 e 20 de março de 2022 

A realização do I Torneio Aberto FERAt (29/1) e do Campeonato Estadual Rio Loterias Caixa Sub-20 (18, 19 e 20 de
março), teve o apoio da empresa de serviços médicos VIDA, que disponibilizou ambulância com suporte completo
(Médico e Enfermeiro). A mediação para esse apoio foi através do professor Marcelinho Macedo.



INVESTIMENTOS TÉCNICO E OPERACIONAL
17 de março de 2022 

Desenvolvimento de arte, produção e finalização: Sinalizadores de raias e Pódio.



INVESTIMENTOS TÉCNICO E OPERACIONAL
17 de março de 2022 

Banner, Backdrope, Faixas, Prismas e Estrutura para Backdrope



INVESTIMENTOS TÉCNICO E OPERACIONAL
11 de março de 2022 

Trabalho de manutenção preventiva e corretiva do sistema de cronometragem eletrônica, realizados pelos
operadores Luís Cláudio e Josephe Peixoto, antecedendo os eventos: II Torneio FERAt e Campeonato Estadual Rio
Loterias Caixa Sub 20.



CURSO DE ARBITRAGEM
Fevereiro de 2022 

O cenário preocupante na defasagem em números de árbitros ativos e atualizados no Rio de Janeiro, nos fizeram
propor, urgente, à CBAt que nos atendeu prontamente, com a realização de curso de Formação e Atualização para
Arbitragem de Atletismo, realizado de 3 a 11 de março. Ministrado pelo professor Anderson Figueiredo, hoje existem
56 novos árbitros no Rio de Janeiro.



REUNIÃO ARBITRAGEM E DEPARTAMENTO TÉCNICO
APRESENTAÇÃO DE SISTEMA DE GESTÃO DE COMPETIÇÃO DESENVOLVIDO POR PEDRO FERREIRA

05 de março de 2022 

Segunda reunião com equipe do departamento técnico e arbitragem para apresentação do sistema de gestão de
competição, desenvolvido pelo Pedro Ferreira para operação no Campeonato Estadual Sub20.



AÇÕES DE ESTRUTURAÇÃO INSTITUCIONAL
03 de março de 2022 

REUNIÃO PARA FORMAÇÃO DO TJD FERAt
Integram essa ação o Dr. Fábio Peragene, Dra. Erica Roberta e Dr. Valmir Araújo.
A FERAt teve a colaboração dos integrantes do TJD da Federação Paulista de Atletismo – FPA. Nossos
agradecimentos ao Sr. Joel Oliveira, Presidente da Federação Paulista.



REUNIÃO DO DEPARTAMENTO TÉCNICO
26 de fevereiro de 2022

Primeira reunião com equipe do departamento técnico para apresentação e predefinição do sistema de gestão de
competição, desenvolvido pelo Pedro Ferreira.



RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL
11 de fevereiro de 2022 

Presença na solenidade de lançamento do projeto de reforma da pista de atletismo da escola de educação física da Universidade
Federal Fluminense – UFF. Parceria entre a Prefeitura de Niterói e UFF – Universidade Federal Flumninense.



RELACIONAMENTOS INSTITUCIONAIS
01 de fevereiro de 2022 

A ocupação de espaço (sala 03) no Estádio Célio de Barros nos foi oferecida pelo presidente da SUDERJ à FERAt. Ofício dessa
federação foi enviado em fevereiro de 2022, agora aguardando análise do setor jurídico da SUDERJ. Um visita para avalição do
espaço foi realizada por mim.



ARBITRAGEM
06 de Janeiro de 2022 

Fiz gestão junto à CBAt solicitando novos uniformes para os árbitros do Rio de Janeiro. Foram envidas
aproximadamente 160 unidades de camisetas nos tamanho P, M e G.



PRESENÇA EM EVENTO COMPETITIVO
12 de dezembro de 2021 

Atendendo o convite do Coordenador de Atletismo, professor Jorge
Roberto, a FERAt esteve presente no II Meeting Iguaçuano de Atletismo,
promovido pela Secretaria Municipal de Esportes.



PLANEJAMENTOS
11 de dezembro de 2021 

I Reunião de trabalho para
levantamento do cenário
atual das corridas de rua e
encaminhamentos para
elaboração de um protocolo
de trabalho para emissão
dos Permits para corridas
de rua.



PRESENÇA EM EVENTO COMPETITIVO
16 de novembro de 2021 

A convite do Sr. 
Fernando Azeredo,

a FERAt esteve 
presente no evento 

Meia Maratona
da Cidade do 

Rio de Janeiro. 



AÇÃO DE RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL
15 de fevereiro de 2022 

1. CBAt e Governo do Estado do Rio de Janeiro anunciam a realização de grandes eventos para o Estado do Rio de Janeiro.
1.1 GP Internacional de Atletismo
1.2 XLI Troféu Brasil de Atletismo, para o período de 22 a 25 de junho, no Estádio Olímpico Nilton Santos, o Engenhão, no Rio de
Janeiro.
1.3 Campeonato Pan-americano Sub 20.



ASSINATURA DE CONTRATO PATROCÍNIO LOTERIAS CAIXA / CBAT
21 de janeiro de 2022 

Assinatura do contrato de patrocínio com as Loterias Caixa e CBAt. Esse ato formal, com a presença do presidente da
CBAT, Sr. Wlamir Motta, ocorreu no escritório do Dr. Franklin, advogado da CBAt, na cidade do Rio de Janeiro.



Relacionamentos institucionais com federações co-irmãs, que contribuiram em orientações e 
disponibilidade dos seus estatutos para elaboração da nossa FERAt.



DOAÇÃO DE MATERIAIS DO PROJETO DO PROFESSOR PAULO SERVO. 
30 de setembro, 2021

Recebemos doações de Sapatilhas (novas e 
usadas), Pesos, Discos, Anilhas, Barras e Bloco de 
partida. Todos os materiais estão nas salas da 
FERAt, no CTDEo. 

• O transporte de todos os materias  foi 
realizado em meu veículo familiar, entre os 
bairros de Curicica e Vila Militar. Tive o 
apoio operacional de Pedro Ferreira.

• A cotolagação dessa doação ficou a cargo 
do Vice presidente Jorge Archanjo.



PREFEITURA DE NITERÓI – VILA OLÍMPICA DO CARAMUJO
Em 22 de setembro de 2021

Atendi o convite do professor Saul Aveiro, Coordenador Técnico da Vila Olímpica do Caramujo, no Fonseca em Niterói,
participando da reunião entre presidentes de algumas federações desportivas do Estado do RJ e o prefeito Axel
Grael, além do ex-prefeito de Niterói Rodrigo Neves.



DEGASE 
16 de setembro de 2021

Solicitei ao nosso amigo e integrante da FERAt, Marcos Vidal, que é servidor público do DEAGASE, para nos
representar no VI Encontro do Núcleo de Estudos Afro-Brasileiro do DEGASE, que ocorre em 22/9. O objetivo é de
reaproximação com a nova diretoria e alinhamento com as novas diretrizes e buscar futuramente parceria da FERAt
e DEGASE. Iniciativa parecida já havia ocorrida há cerca de dois anos, encaminhado por Marcos Vidal junto à direção
do Degase. Na ocasião por falta de uma instituição consolidada, inviabilizou as tratativas de um convenio. 12 de
setembro de 2021.



Projeto de Lei que propõe a dispensa de autorização das 
confederações para corridas de rua.

Solicitei ao nosso Vice-presidente da FERAt para ser o ponto focal nas articulações com os presidentes das
federações de ciclismo e triátlon em nosso estado, como estratégia regional de mobilização contra o projeto de lei do
Dep. Fed. Pedro Vilela, que tem como relator o Dep. Federal Luiz Lima (Rj), que propõe a dispensa de autorização das
confederações para corridas de rua. Estas ações entre as confederações brasileira de ciclismo e de Triátlon já foram
promovidas pela CBAt pelo presidente Wlamir Mota, em articulação com o COB.



CONTATOS COM SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE ESPORTES

CAMPOS DOS GOITACAZES 

TERSESÓPOLIS

GUAPIMIRIM

NITERÓI



MUNICÍPIO DE CAMPOS DOS GOITACAZES 
09 de novembro de 2021

Obs.: Transporte e alimentação custeados com recursos próprios (Robson Maia)



MUNICÍPIO DE TERESÓPOLIS
24 de agosto de 2021 

Fui apresentado pelo professor de Jui Jitsu, Fabio Cassiano (Carnaval) ao Secretário e
Subsecretário de Esportes, respectivamente Gustavo Lopes e Gustavo... Reforcei uma
das nossas metas, fortalecimento do atletismo no interior promovendo e apoiando
projetos em parceria com as prefeituras. O secretário aguarda nosso retorno com um
projeto. Ele se dispôs a viabilizar bons projetos através de emendas Parlamentares.
Propôs articulação com as prefeituras da região Serrana (Nova Friburgo e Petrópolis)
para a construção de uma Vila Olímpica que atenda os três municípios. Ele disse ter
uma área que geograficamente seria uma intercessão aos municípios.

Obs.: Transporte e alimentação custeados com recursos próprios (Robson Maia).



MUNICÍPIO DE GUAPIMIRIM 
14 de agosto de 2021

Reuni-me com Secretário de Esportes e Lazer o Sr. Leonan Cardoso que sinalizou interesse
de parceria em projetos para o município. Soubemos através de outra fonte que há uma
emenda parlamentar aprovada em 2020 para a construção de uma Vila Olímpica, mas em
razão da pandemia a prefeita Marina Fernandez - PMB optou em não realizar a obra,
evitando desgaste político e críticas por ações não exclusivas de combate à pandemia.

Obs.: Transporte, combustível e alimentação custeados com recursos próprios (Robson Maia).



MUNICÍPIO DE NATIVIDADE
21 de outubro de 2021

I Fórum Regional de Gestores Municipais de Esportes 2021 de Natividade – RJ
Atendendo o convite do Professor Antônio Carlos (Popó) representei a FERAt no I
Fórum Regional de Gestores Municipais de Esporte do Noroeste Fluminense, que
aconteceu na sede social do CLEN -CLUBE LITERO E ESPORTIVO DE NATIVIDADE, no
município de Natividade. Municípios participantes: ITAPERUNA, APERIBÉ, BOM JARDIM,
B.J.ITABAPOANA, CARMO, CORDEIRO, CORDEIRO, ITALVA, ITAPERUNA, MIRACEMA,
PORCIÚNCULA, S. M. MADALENA, S. A. PÁDUA e VARRE – SAI, APERIBÉ.

Obs.: Transporte e alimentação custeados com recursos 
próprios.  Estadia e alimentação custeados pela organização 
do evento.

A abertura oficial do encontro foi feita pelo
coordenador de desporto da cidade, Antônio Carlos
dos Santos(Popó), que saudou a todos, explicou a
importância do encontro e demonstrou total
satisfação com a possibilidade de reunir pessoas
que lutam pelo esporte no interior do Estado do Rio
de Janeiro.



EXPOSIÇÃO ELEONORA MENDONÇA – UMA BRASILEIRA PIONEIRA
14 de agosto de 2021

Atendendo o convite da Eleonora Mendonça, compareci a exposição “Eleonora Mendonça – Uma Brasileira Pioneira”,
que promoveu uma roda de conversa com o lançamento do projeto “As Primeiras Damas do Atletismo Brasileiro” do
Instituto Eleonora Mendonça. As convidadas foram, Aída dos Santos Menezes (não compareceu), Conceição
Aparecida Geremias, Érica Lopes (Gazela Negra) e Silvina das Graças Pereira. O evento aconteceu no Centro
Cultural dos Correios no Centro do Rio de Janeiro.



MUNICÍPIO DE BELFORD ROXO
21 de outubro de 2021

Atendendo o convite do Professor Carlos, técnico da equipe Ideal Brasil, vistamos as 
instalações da Vila Olímpica.

Obs.: Transporte e combustível, recursos próprios (Robson Maia).



CLUBE REGATAS DO FLAMENGO
29 de junho de 2021

Reunião com o professor Guilherme Kroll, vice-presidente de Esportes Olímpicos do C.R.
Flamengo. Eu e Massi apresentamos a FERAt e o CTDeo. Destacamos que a nossa iniciativa
era de reaproximação com os clubes de futebol tradicionais do Rio de Janeiro, que já tiveram
equipes de atletismo, para incentivo à retornarem com equipes de base.
Ele sinalizou em ir conhecer as dependências do CTDEo. Falou da preocupação em não haver
hoje um estádio para realização de competições.



VISITA A SMEL - RIO DE JANEIRO
7 de abril de 2021

Recebidos pelo secretário Municipal de Esportes,
Guilherme Schleder, e pelo Superintendente de
Esportes Marcello Barbosa, apresentamos a nova
federação e a diretoria. Em pauta, a importância sobre
a atuação da secretaria na emissão de Alvarás
(Permit) para as corridas de rua. Estiveram presentes
nesta agenda a professora Marta Santos, Jorge
Archanjo e Robson maia.



PRESENÇA NO FESTIVAL DE ATLETISMO NA VILA OLÍMPICA DE DUQUE DE CAXIAS
10 de julho de 2021



PRESTAÇÃO DE SERVIÇO 

Procurados pela senhora Priscilla Honorato, da Secretaria Estadual de Esportes, que nos solicitou um orçamento
para organização do evento de atletismo, encaminhamos proposta para gestão das competições de Atletismo dos
Jogos Escolares. Ainda em tratativas para definição de valores e serviço, nos foi informado que o local da competição
seria na Vila Olímpica do Mato Alto. Agendanmos, em comum acordo, FERAt e Coordenação dos Jogos, uma visita
técnica para avaliação das condições do equipamento (pista , campo e implementos) para a possível realização do
evento. No dia e hora marcados, não compareceram os representantes da Secretaria de Esportes alegando que havia
sido cancelada em razão do ponto facultativo. Mas não avisaram. Tivemos, eu, Nelson Rocha e Mônica Bitencourt,
acesso ao local e realizamos a inspeção.



CONTATOS PARA PARCERIAS 

Helena Pessoa (Diretora de Arbitragem Aferição) têm nos trazidos várias articulações para eventuais parcerias 
institucionais e de captação de recursos; 

1. Emendas Parlamentares nos níveis Estadual e Municipal;  

2. Contato com Marco Rodrigo, da UFF, para possível parceria em desenvolvimento de projeto para melhorias de 
gestão. Em 21 de setembro fiz contato com ele que aguarda o envio de um oficio para ser entregue à Reitoria de 
Extensão da UFRJ.



CONTATOS DE PARCERIAS 

Aren Comunicação. De 6 de abril a 19 de julho uma pequena agência de comunicação formada por jovens talentosos,
nos trouxe uma proposta de parceria na prestação de serviços, em contrapartida para fazerem portfólio, colaborou
com um plano de mídia sociais com diversas postagens no instagram da FERAt.



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 
Data: 5 de agosto de 2021 

1. Levantamento de custos para possível serviço de estofamento dos colchões de Salto em Altura e Salto com Vara. 



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 
Data: 5 de agosto de 2021 

2. Início dos trabalhos 
de restauro dos 
Obstáculos. 
Lixamento das bases 
de ferro. Necessita 
aquisição de duas 
peças de madeiras.



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 
29 de maio de 2021

Foi realizado o transporte dos equipamentos de Cronometragem Eletrônica e de Comunicação (Rádios) que estavam
em Maricá (casa da presidente Luz Marina) para o Rio de Janeiro. Tais equipamentos estão documentalmente sob a
responsabilidade do CTDEO.
Constatamos que o equipamento estava com sinais de muito desgaste no computador (Softwares, Hardwares),
Cabos, Câmeras, Tripés, etc...

2022
Mesmo com várias tentativas de recuperação do sistema de cronometragem eletrônica, não foi possível realizar tais
manutenções corretivas, por não haver empresas especializadas aqui no Rio de Janeiro.

Em dezembro de 2022 foi finalmente realizada manutenção corretiva da câmera e do Led da Pistola, por uma
empresa em São Paulo. O equipamento está retornando à FERAt para realização de testes de campo com os
operadores da FERAt.
* Transporte realizado em carro pessoal (familiar).



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 
Data: 5 de agosto de 2021 

Necessitam aquisição de novas baterias

Raelizada manutenção corretiva na duas unidades.

Equipamento 100%

Necessitam de fonte externa de AC e antena TX/RX



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 

Com a colaboração do operador do sistema, Josehp Peixoto (filho do Peninha) iniciou-
se um trabalho de avaliação de performance técnica do sistema de cronometragem
eletrônica. Esse trabalho contou com a parceria em apoio técnico do Pedro Ferreira, e
financeiro da AVAt em pequenos investimentos de alguns componentes.
As análises de perormance em busca busca de melhorias nos hardwares e softwares
continuam.
O Diretor Executivo Weldon Massi e o colaborador, professor Felipe XXX (CTDEO)
fizeram a limpeza dos dutos subterrâneos, para passagens dos cabeamentos.
Jean Rafael, acadêmico de Educação Física, realizou um serviço de limpeza e pintura,
dando um aspecto de "rejuvenescimento" nos equipamentos.
*Anexo relatório técnico do operador.



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 

O computador parte do
sistema de cronometragem
(Photofinish) não veio junto
com os equipamentos, pois
havia ficado com Sra.
Presidente (FARJ) para uso
administrativo. Foi
solicitada a ela a
disponibilidade imediata
para realização de check-
up do eletrônico. Após
algumas negociações em
razão de agendas e
transferência de arquivos
dela para um back-up,
Pedro Ferreira colocou a
disposição da Sra. Luz um
computador pessoal para
ela finalizar trabalhos
pendentes.



AÇÕES ESTRUTURAIS / OPERACIONAIS 

Materiais e implementos da FARJ.
Em um segundo momento uma parte dos materiais foram transportados para minha residência em Vila Isabel.
Por contribuição do Sr. Massi, que conseguiu em parceria com GAC, uma viatura para transporte dos demais
materiais de Vila Isabel para o CTDEo, ocorrido em 9 de setembro de 2021. Estiveram nesta ação, Robson Maia, Jorge
Archanjo, Nelson Rocha, Michele Barreto, Monica Bittencurt, José Luiz, Pedro Ferreira, Vinícius e o Sr. Liryo. Este
recebeu uma contribuição de R$ 250,00 para custos da diária de prestação de serviços, transporte e alimentação
para acompanhamento direto, sendo ele responsável indicado pela Sra. Luz Marina. O sr. Liryo mora no município de
Guapimirim.



AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
Criação e produção de Cards para o 1º Torneio de FERAt de Atletismo Adulto de 2022. Conteúdos 

veiculados nas Redes Sociais da FERAt.



AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
LENT PRODUÇÕES

PARCEIRA NA CRIAÇÃO E PRODUÇÃO DE ARTES E TAMBÉM EM SUPORTE DE TI

Há mais de 15 anos no mercado a 
Lent Produção já aprendeu um 
pouco, mas o 
caminho é longo e o aprendizado 
está na trajetória. Em mais uma 
parceria em 
prol do atletismo, Anderson 
Quaresma atende ao convite de 
parceria do presidente 
Robson Maia para colaborar com o 
projeto da FERAt.

Lent Produção
Anderson Quaresma
@lentproducao
21 97300-9459



AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
LENT PRODUÇÕES

PARCEIRA NA CRIAÇÃO E PRODUÇÃO DE ARTES E TAMBÉM EM SUPORTE DE TI



AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
LENT PRODUÇÕES

PARCEIRA NA CRIAÇÃO E PRODUÇÃO DE ARTES E TAMBÉM EM SUPORTE DE TI



AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
Criação, desenvolvimento de Lay Out das medalhas e troféus para o Campeonato Estadual Rio 

Loterias Caixa de Atletismo Sub20. 
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AMOSTRAGEM DAS AÇÕES DE COMUNICAÇÃO
REGISTROS FOTOGRÁFICOS DO 1º TORNEIO 



GESTÃO 2022 /2023

Gestão junto as OMs. Escola Naval e CDA – Comissão de Desportos da 
Aeronáutica, para tratativas de parceria para uso da instalações em 

competições da FERAt.

Pontos Focais: CDA – Coronel Aviador Monteiro.
Escola Naval – Tenente Vince



GESTÃO 2022 /2023

Escola Naval
Os fatores limitadores nas Instalações são: Pista com seis raias e a impossibilidade de 

uso do campo para a realização da prova de Lançamento de Martelo. 



GESTÃO 2022 /2023

Instalações da Escola Naval


